

**Bilan d'activité du club Bénin
2017-2018**

Comme un rite désormais incontournable le club Bénin et l'association MANIOC ont participé, début septembre, à la Journée des associations, une demi-journée cette année scolaire puisque la pluie a interrompu la manifestation. Cependant nous avons eu le temps de collecter quelques euros pour la chaîne de la culture destinée à la construction de la bibliothèque au lycée Mathieu Bouké de Parakou.



Le stand MANIOC-Club Bénin avec un masque Gélédé destiné à attirer le public

Monsieur Richard STRAMBIO, maire de Draguignan, a participé à l'apéritif du repas de Noël du Club Bénin car est née l'idée d'une Charte d'amitié entre Parakou et Draguignan. Adélaïde, cousine du maire de Parakou, était présente pour le représenter.



Le verre de l'amitié



Le maire de Draguignan et Adélaïde

Charles TOKO, maire de Parakou, était retenu à Paris. Il a confié à Adélaïde la trompette royale (nom local : *guèssèrè ou kankangi*) que l'association MANIOC a eu beaucoup de difficulté à se procurer pour l'exposition « Vibrations béninoises ». Cet instrument est sacré... et nul parmi nous ne réussit à sortir un son tel qu'entendu à la cour royale de Nikki. Cet instrument nous a été prêté par le Musée de la musique de Parakou.

La trompette est un instrument de musique utilisé par le peuple Baatonu. Cette trompette est un instrument de musique à vent et à embouchure. Elle est utilisée dans tous les styles de musique. Elle se joue aussi bien pour des événements festifs que pour des pratiques culturelles. Elle se présente sous deux formes : une trompette mâle qui est un peu plus longue et une trompette femelle. Les trompettes royales artisanalement fabriquées en cuivre sont un attribut incontournable de la cour royale de Nikki. Le Grand Roi ne se déplace jamais sans un cortège de trompettes.

Avec les tambours sacrés, elles accompagnent les allégeances au Grand Roi et sont jouées par une corporation spécialisée en la matière. Le guèssèrè est composé de deux parties emboîtées l'une dans l'autre [...] C'est un instrument sacré dont la fabrication ne se fait que par des initiés de la cour royale.

<http://www.patrimoinebenin.org/index.php/recherche-images/927-guessere-instrument-de-musique-savoir-faire-traditionnel-aire-culturelle-bariba>



Thomas et Dylan, étudiants en droit et en musicologie, anciens du club Bénin

Le gros projet de cette année scolaire fut l'exposition à la Chapelle de l'Observance « Vibrations béninoises » qui a accueilli 1320 visiteurs dont une trentaine de classes (primaire, collège et 10 classes du lycée Jean Moulin). Pour faire vivre l'exposition des ateliers ont été animés par Maryvonne BOUDIER assistée de membres du club Bénin et une conférence donnée par le professeur Nicolas DARBON (Université de musicologie) et le doctorant en musicologie Pierre Ezin DOGNON « *Migrations des musiques traditionnelles du Bénin vers la création contemporaine* » dans le cadre de la soirée de relance durant laquelle les membres du club ont conté « *Les deux aveugles* »



Affiche de l'exposition dans la ville



La soirée du vernissage le 23 février 2018



L'atelier animé par Maryvonne BOUDIER



Conférence de Nicolas DARBON et Pierre Ezin DOGNON « Migrations des musiques traditionnelles du Bénin vers la création contemporaine »



Le conte « Les deux aveugles » joué par les élèves du club Bénin

Les activités de cette année scolaire se sont achevées par le repas du club Bénin, le 13 avril 2018. Les fonds collectés serviront à financer la construction de la bibliothèque avec le soutien du Rotary club.

MUSIQUES ET CULTURES DU MONDE

REPAS SOLIDAIRE DU CLUB BENIN

Vendredi 13 avril 2018 à partir de 19 heures

Restaurant scolaire du lycée Jean Moulin

Animations musicales, conte

Chacun est invité à porter un costume sur le thème de la soirée ou un instrument de musique pour en jouer



Crédit Photo M.A.N.I.O.C

Soirée destinée au financement d'une bibliothèque à Parakou

Prix du repas : 15 euros

Enfants de moins de 8 ans : 8 euros

Réservation au 04.94.50.76.90



2 juin 2018 : repas de fin d'année du club Bénin et projets pour la prochaine année scolaire (début des travaux de la bibliothèque, journée festive du club avec diverses animations) qui sera la quinzième année d'existence de cet échange culturel fondée sur la réciprocité.



Hugo, étudiant en musicologie, a initié des membres du club au jeu d'instruments de musique traditionnels du Bénin



Le Club Bénin remercie ceux et celles qui ont apporté leur soutien à leurs activités, en particulier le Secours Populaire, l'Association des Anciens Elèves du lycée Jean Moulin, Patricia, Patrick et Jean-Pierre.

Les Membres du club Bénin

Crédits photos

Syl. Pâris. KOUTON

Catherine LEBOUT

Marie-José RAMONDETTI

Simone TAVAN

Ville de Draguignan